

## Cae 89.4% déficit en cuenta corriente (Refor.4% déficit en cuenta corriente (Reforma 25/02/20))

Cae 89.4% déficit en cuenta corriente (Reforma 25/02/20) Ernesto Sarabia Cd. de México (25 febrero 2020).- La cuenta corriente del País presentó un déficit de 2 mil 444 millones de dólares durante 2019, un valor 89.4 por ciento inferior al del año inmediato anterior, según información del Banco de México (Banxico). Con respecto al tamaño de la economía, medida por el Producto Interno Bruto (PIB), el desequilibrio de la cuenta corriente se ubicó en 0.2 por ciento del PIB. El banco central local refiere que dicho dato es inferior a la observado en 2018 de 1.9 por ciento del PIB y el menor déficit reportado desde 1987, año en que se registró un superávit de 2.3 por ciento del producto. Banxico menciona que la cuenta corriente exhibió saldos superavitarios entre el segundo y cuarto trimestres del año anterior. El menor déficit en 2019 respecto del año previo se originó, fundamentalmente, de la importante ampliación del superávit de la balanza de mercancías no petroleras, además también contribuyeron los mayores ingresos por viajes y por remesas, de acuerdo con el banco central. La cuenta corriente registra la relación comercial de bienes y servicios del País con el exterior, así como los pagos a factores de capital de aquí al extranjero y viceversa, además de transferencias de recursos como remesas familiares. Que el desequilibrio externo se reduzca hace menos vulnerable a la economía nacional a los choques externos y contribuye a que el déficit pueda ser financiado porque hay menores necesidades de dólares para la economía, en cambio, cuando crece aceleradamente la situación se complica. Durante 2019, la economía mexicana siguió captando recursos por concepto de inversión directa y de cartera. La cuenta financiera de la balanza de pagos registró el año anterior un endeudamiento neto que implicó una entrada de recursos por 11 mil 314 millones de dólares. Lo anterior se originó de endeudamientos netos de 22 mil 693 millones de dólares por concepto de inversión directa y de 5 mil 572 millones en el rubro de inversión de cartera; de préstamos netos al resto del mundo por mil 312 millones en el renglón de derivados financieros y de 13 mil 1 millón de otra inversión; y de un aumento en los activos de reserva de 2 mil 638 millones. Hacia delante, los pronósticos de crecimiento de la economía mundial para 2020 se han seguido revisando a la baja y el balance de riesgos para la actividad económica en el corto y, especialmente, en el mediano plazo continúan sesgados a la baja, alerta el banco central. También destaca la posibilidad de nuevos episodios de tensiones comerciales, de un agravamiento de los conflictos geopolíticos y sociales en diversas regiones del mundo, y de un debilitamiento de la actividad económica en China originado de los efectos del brote del coronavirus. Banxico establece que la incertidumbre asociada a dichos elementos de riesgo hace que el escenario para la inversión y para el crecimiento en 2020 siga siendo complejo.